

**Schulpastorales Projekt
Dokumentation der durchgeführten Veranstaltungen**

Raster für Veröffentlichung:

Namen	Marion Geers, Jürgen Krallmann
Schule	Schule am Schloss Sögel
Projekt-Titel	Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage (SOR-SMC)
Projekt-Kurzbeschreibung (ca. 400 Zeichen)	Ziel des Projektes ist es, „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ zu sein. Aktion entstand ursprüngl. anlässlich des Erstarkens rechtsradikaler Parteien 1988 von Schüler/Innen und Jugendarbeiter/Innen in Belgien. In Info-Veranstaltung für komplette Schule wurde informiert über Projekt-Titel sowie Ziele und Inhalt. Unterschriftenaktion (70% der Schülerinnen und Schüler und Mitarbeiter müssen unterschrieben haben) erfolgreich durchgeführt, wird jedes Schuljahr fortgesetzt. Weitere Projekte für jedes Schuljahr werden geplant.
Zielgruppe bzw. Jahrgangsstufe	Alle Jahrgänge der Schule
Veranstalter und ggf. Kooperationspartner	Als Pate für das Projekt konnte Gerold Wenisch, Geschäftsführer von Produktion und Einkauf des Fahrzeugwerkes Bernard Krone gewonnen werden. Für die Informationsveranstaltung und die Titelverleihung wurde mit Schülerinnen und Schülern sowie Lehrern aus Schulband und einer Lehrerin mit Theater-AG-Erfahrung zusammengearbeitet.
Rahmenbedingungen (örtlich und zeitlich)	Beginn mit dem Projekt im Vorfeld der Info-Veranstaltung (in der Aula des benachbarten Hümmling-Gymnasiums am 19. Juni 2012) durch regelmäßige Treffen der SOR-SMC-AG. Vorbereitung und Durchführung der Unterschriften-Aktion. Vorbereitung des Rahmenprogramms für die Titelverleihung am 11. März 2013.
Materialien	Musikinstrumente, Masken für eine Pantomime-Szene während Titelverleihung, für Bilderpräsentationen entsprechende Technik, Unterschriftenlisten,
Idee / Anlass	Diakonisches Projekt im Rahmen der Schulpastoral
Vorbereitung	In den regelmäßigen AG-Treffen wurden sowohl die Info-Veranstaltung als auch die Titelverleihung vorbereitet mit Schülerinnen und Schülern der Jahrgänge 8 und 9
Durchführung / Ablauf	s. o.
Rückblick / Auswertung	Deutlich mehr als 70% aller Schülerinnen u. Schüler sowie Lehrerinnen und Lehrer und Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

	haben unterschrieben, es zeigt sich eine hohe Motivation für das Anliegen des Projektes. Die Mitarbeit der Schülerinnen und Schüler in der SOR-SMC-AG macht deutlich, dass das Projekt unterstützt wird und ein Anliegen der Kinder und Jugendlichen ist.